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Antes de que la hembra se quede gestante, hay que
tener una serie de cosas claras, pues tener una
camada conlleva una serie de responsabilidades. Por
ejemplo, qué hacer con los cachorros una vez
terminen su lactancia o dónde le vamos a preparar la
zona para el parto…

CUIDADOS ANTES DE LA GESTACIÓNCUIDADOS ANTES DE LA GESTACIÓN

También existen falsas creencias, que con el parto se
eliminan o disminuyen los riesgos de tumores
mamarios, o de embarazos psicológicos. Sin embargo,
esto no es cierto, por lo que no se recomienda tener
una camada simplemente por evitar estos problemas.

 Por lo general cuanto mayor sea la talla de la perra,
mayor será el número promedio de cachorros. Es
decir, animales de raza pequeña suelen tener un
promedio de uno a cuatro cachorros, mientras que las
razas grandes oscilan entre ocho y diez cachorros. 



Es importante vacunar y desparasitar a una perra antes de que entre en gestación,
para que su salud y la de sus cachorros sea óptima. 

VACUNACION Y DESPARASITACIONVACUNACION Y DESPARASITACION
ANTES DE LA GESTACIONANTES DE LA GESTACION

Vacunación
Lo ideal es que la perra esté vacunada antes de la cría. 
En algunos casos, es mejor esperar a que la perra
termine su fase de maternidad para vacunarla. 

Desparasitación
Es importante desparasitar a la perra con productos
seguros para perras preñadas. 
Se recomienda desparasitarla 15 días antes del parto. 
Se deben utilizar productos antiparasitarios seguros
para perras preñadas para evitar la transmisión de
parásitos a los cachorros. 

Es importante consultar a un veterinario para obtener
recomendaciones sobre antiparasitarios seguros y efectivos



 Lo cierto es que la gestación es un período especialmente
sensible a cualquier fármaco, entre los que se incluyen las
vacunas. 
No se recomienda, por lo tanto, aplicar o administrar
absolutamente ningún producto farmacéutico o incluso
antiparasitario

Esto se debe a que algunas sustancias consiguen atravesar
la barrera placentaria, llegando hasta los cachorros en
formación.
 Así, si se vacuna a una perra embarazada, pueden
provocarse abortos o malformaciones en los fetos.
 Además, aunque es poco frecuente, en ocasiones las
vacunas desencadenan efectos secundarios como fiebre o
incluso reacciones alérgicas, pocas veces graves.

CONTRAINDICACIONES DE DESPARASITACIONCONTRAINDICACIONES DE DESPARASITACION
Y VACUNACION DURANTE LA GESTACIONY VACUNACION DURANTE LA GESTACION

https://www.expertoanimal.com/fiebre-en-perros-causas-sintomas-y-tratamiento-7642.html
https://www.expertoanimal.com/la-alergia-en-perros-sintomas-y-tratamiento-21344.html


La alimentación de una perra antes de la
gestación debe incluir proteínas de alta calidad,
ácido fólico y ácidos grasos omega 3 y 6. 

ALIMENTACION ANTES DE LA GESTACIONALIMENTACION ANTES DE LA GESTACION

PROTEÍNAS
LA COMIDA DE LA PERRA DEBE CONTENER PROTEÍNAS DE
ORIGEN ANIMAL, COMO POLLO, PAVO, CARNE DE RES O
PESCADO.
LAS PROTEÍNAS SON NECESARIAS PARA EL CRECIMIENTO Y
REPARACIÓN DE LOS TEJIDOS.

ÁCIDO FÓLICO
EL ÁCIDO FÓLICO AYUDA A FORMAR LAS CÉLULAS Y PREVIENE
LA ANEMIA.

ÁCIDOS GRASOS OMEGA 3 Y 6
LOS ÁCIDOS GRASOS OMEGA 3 Y 6 AYUDAN A FAVORECER EL
SISTEMA NERVIOSO Y CEREBRAL DE LOS CACHORROS.

TAMBIÉN ES IMPORTANTE QUE LA PERRA TENGA ACCESO A
AGUA POTABLE FRESCA Y ABUNDANTE.

DURANTE LA GESTACIÓN, LA PERRA NECESITARÁ MÁS
PROTEÍNAS Y ENERGÍA. POR LO QUE, SE RECOMIENDA DARLE
COMIDA DE CACHORROS, QUE TIENE UN MAYOR CONTENIDO
DE PROTEÍNAS Y ENERGÍA. 



La comida para cachorros es más rica en nutrientes
fundamentales y proporciona más energía que la comida
formulada para adultos. Además, es más fácil de digerir. Es
importante tener todo esto en cuenta a la hora de
alimentar a perras gestantes.

Alimentar a tu perra con una fórmula para cachorros desde
las semanas 3-4 de gestación la ayudará a mantenerse
fuerte, y a pasar los nutrientes a sus cachorros a través de
la leche materna.

Asegúrar de que tenga siempre fácil acceso a abundante
agua potable limpia y fresca para mantenerse hidratada,
sobre todo si se va a utilizar una fórmula de comida seca
durante su gestación.

ALIMENTOS ADECUADOS DURANTE LA GESTACIÓNALIMENTOS ADECUADOS DURANTE LA GESTACIÓN



Por supuesto que sí. De hecho, es muy positivo mantener su rutina
de baño en la etapa del embarazo. Eso sí, es importante tener
precaución y seguir una serie pautas para hacerlo de forma
correcta. Destacamos algunas de ellas:

Utilizar agua y un jabón adecuado para mascotas.
No utilizar productos insecticidas o antiparasitarios.
Evitar la presión excesiva al enjabonar la zona del abdomen.
Procurar no bañarla los días previos al parto para evitar su estrés.
Dar un baño al principio del embarazo y otro a mitad es suficiente.

¿SE PUEDE BAÑAR A UNA PERRA QUE ESTÉ GESTANTE?¿SE PUEDE BAÑAR A UNA PERRA QUE ESTÉ GESTANTE?



Mayor hinchazón y crecimiento de las mamas: Lo habitual es que las mamas de nuestra
perrita aumenten de tamaño en las primeras semanas de gestación. Sin embargo, no
siempre es así. A veces este síntoma aparece en la segunda mitad del embarazo.

Tendrá los pezones más rosados. Este signo también hace sospechar que nuestra perrita está
esperando cachorros.

Orinará con más frecuencia. Al aumentar el vientre, la vejiga se queda con menos espacio
para almacenar la orina. De ahí, que nuestra perrita necesite miccionar con más frecuencia

Expulsará un flujo transparente. Otro factor revelador son las descargas vaginales durante
las primeras semanas de gestación. Se trata de un líquido clave, ya que actúa como tapón
protector para los cachorros.

Jugará menos y dormirá más. En este periodo de gestación, nuestra compañera canina
estará más cansada y tendrá menos energía. Por lo que es probable que la observemos más
apática y somnolienta.

Mostrará cambios en el apetito. Durante las primeras semanas de embarazo lo habitual es
que disminuyan las ganas de comer de nuestra perrita. Sin embargo, el apetito irá en
aumento a medida que la gestación avance, ya que los cachorros dentro del vientre
consumen mucha energía y necesitan nutrientes.

SÍNTOMAS COMUNES DE UNA PERRA EMBARAZADASÍNTOMAS COMUNES DE UNA PERRA EMBARAZADA



Durante la gestación canina, notamos cambios en el
comportamiento y apariencia física de nuestra perra.

Evitar la reproducción en perras muy jóvenes o en su etapa senior
es importante para evitar complicaciones.

La forma más temprana para diagnosticar una gestación es
mediante la ecografía. La primera ecografía para el diagnostico de
gestación se aconseja que sea entre los días 25-30 después de la
última monta o inseminación artificial

También se aconseja como mínimo otra ecografía en la última
semana de gestación, además de una radiografía para contar el
número de cachorros, ya que mediante la ecografía no es
demasiado fiable y es un dato importante a la hora del parto.

Es beneficioso sacar a la perra a pasear durante las 4 a 6
semanas de gestación, pero debemos tener la precaución de no
ejercitarla demasiado en periodos avanzados.

CUIDADOS DURANTE LA GESTACIÓNCUIDADOS DURANTE LA GESTACIÓN



Consulta al veterinario sobre una ecografía previa y planifica en
caso de dificultades durante el parto.

Preparar los elementos necesarios, como hilo de algodón, tijeras y
toallas limpias.

Tampoco está de más adquirir leche para cachorros y biberones,
por si alguno de los cachorros tuviera problemas para mamar
correctamente, además de otros accesorios que pueden ser de
utilidad como por ejemplo guantes de látex, suero glucosado,
bolsas de agua caliente y un termómetro digital. 

Durante todo el embarazo la hembra debe estar bajo supervisión
veterinaria y con controles periódicos, para garantizar que llegue
en óptimas condiciones de salud al parto.

DÍAS PREVIOS AL PARTODÍAS PREVIOS AL PARTO

https://www.tiendanimal.es/perros/suplementos-nutricion/leche-maternizada/


La madre no entra en trabajo de parto durante las 24 horas
posteriores a la disminución de la temperatura. La baja
temperatura de la perra en el trabajo de parto suele ser una señal
de que los cachorros ya van a salir, por lo que, si no es así, tal vez
algo ande mal.

A pesar de las fuertes contracciones durante 20 a 30 minutos, la
madre no ha podido alumbrar a un cachorro. Comunícarse con un
veterinario y prepárar para llevar a los cachorros ya nacidos
contigo si vas a una cirugía.

No nace ningún cachorro a las cuatro horas de que la madre tuvo
una secreción vaginal verde o roja/marrón (después de dos horas,
prepárate para llevar al veterinario).

PROBLEMAS Y COMPLICACIONES EN EL TRABAJO DE PARTOPROBLEMAS Y COMPLICACIONES EN EL TRABAJO DE PARTO  



¿CÓMO AYUDAR A DAR A LUZ A UN PERRO?¿CÓMO AYUDAR A DAR A LUZ A UN PERRO?

Un cachorro podría necesitar ayuda mientras su madre está dando a luz a otro. En ese caso,
retira la membrana que envuelve al cachorrito y sécalo rápidamente a contrapelo con un paño
limpio. Este movimiento de fricción también ayudará al cachorro a empezar a respirar.

Si la madre no ha limpiado a un cachorro, éste puede tener fluidos en sus vías respiratorias. Pasa
tu meñique limpio por el interior de su boca para retirar las posibles obstrucciones y límpiale la
nariz. Frótalo con una toalla para ayudarle a llorar, ya que eso limpiará los fluidos que pueda
haber tragado.

Si la mamá está ocupada alumbrando a otro cachorro, puedes ayudarla cortando el cordón
umbilical del cachorro que acaba de nacer. Para ello, haz un nudo con un hilo fuerte a
aproximadamente una pulgada (2,54 cm) del punto en que el cordón se une al cuerpo del perrito.
Haz otro nudo un poco más lejos del primero y usa unas tijeras limpias para cortar el cordón
entre los dos nudos. Si cortas el cordón demasiado cerca del cachorro puedes poner en riesgo su
salud, y si lo dejas demasiado largo podría ser masticado o tragado por su madre.



Aunque nuestra perrita no necesite de nuestra intervención, sí es recomendable mantenernos vigilantes, por si
requiere de nuestra ayuda. Lo habitual es que el parto dure entre 3 y 12 horas. Estos son algunas pautas a seguir:

CUIDADOS DURANTE EL PARTOCUIDADOS DURANTE EL PARTO

Construye un nido confortable y calentito para ella y su camada.
Utiliza una caja grande y colócala en un lugar tranquilo de la casa.
Acaricia a la futura mamá suavemente cuando sienta
contracciones.
Estimula a tu perrita si los cachorros vienen de nalgas, pero sin
tirar.
Corta el cordón umbilical de los pequeños.
Comprueba cuántas placentas han salido y vigila si come alguna.
Retira la membrana que envuelve al cachorrito.
Limpia y elimina las posibles obstrucciones.
Da de comer y de beber a la madre cuando el parto haya
terminado.
Orienta a los cachorros hacia las mamas para que se alimenten.



Si los perritos no han mamado durante su primera hora de vida, debes
guiarlos hacia una de las mamas, ya que probablemente estarán
hambrientos

Algunas veces puede ser necesario alimentar a los perritos con biberón
tras el nacimiento de los cachorros, pero no es habitual

DESPUÉS DEL NACIMIENTODESPUÉS DEL NACIMIENTO
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